

MiDi

MA RÉGION, MES ENVIES

DOSSIER

À nous Paris !

Aveyronnais ou Gascons,
Catalans ou Lozériens,
ils sont les ambassadeurs
de la région dans la capitale



L'invité : Thomas VDB

p. 16



Reportage :
Jean-Pierre Rives
dompteur du fer, p. 12

Saveurs :
Les promesses
du Clos Aguillem, p. 30

Midi Libre L'INDEPENDANT

Retrouvez votre
HOROSCOPE
en page 34

La Cité des Fleurs : un logement décent pour la jeunesse

Située rue Gauthey, dans le 17^e arrondissement, la Cité des Fleurs trouve son origine dans la massive migration vers Paris des fils du Rouergue, dès la fin du XIX^e siècle. Issus de familles nombreuses rurales que la petite exploitation ne suffit pas à nourrir, ils « montent » vers la capitale. Un prêtre du Diocèse de Rodez est alors nommé pour organiser leur accueil, dans des bistrot puis dans un pavillon au 30 Cité des Fleurs. Créée en 1952, l'association Lou Cantou prend le relais avec un objectif : permettre aux jeunes de s'insérer dans la capitale tout en conservant leurs racines. À Paris, le problème du logement est déjà d'actualité. Pour y faire face, les trois diocèses de l'Aveyron, la Lozère et le Cantal s'unissent pour acheter deux terrains jouxtant le pavillon. Le foyer de la Cité des Fleurs ouvre en 1966. Ses statuts évoluent et affirment le caractère laïque de l'administration et de la gestion. Réhabilité il y a une dizaine d'années, il compte 116 chambres, accueillant un public mixte, principalement des actifs mais également des demandeurs d'emploi et étudiants sous conditions de revenus.

« Nous organisons des soirées d'accueil tous les deux à trois mois pour les nouveaux arrivants, précise Anne Benet-Chambellan, directrice de l'association. Les sorties culturelles dans la capitale sont très demandées. Et des rencontres sur les thèmes de la santé, du logement, de l'emploi ou de la citoyenneté sont aussi programmées avec des intervenants extérieurs. Dans la ligne droite de la mission originelle du site. »

29 rue Gauthey 75017 Paris
Tél. : 01 40 25 48 35
www.fjtitedesfleurs.org

La Cité des Fleurs



Les Gascons de Paris | Gare de Lyon



Catalans de Paris | Jérôme Pujol



Gascons de Paris

Visite parisienne sur les pas de d'Artagnan



LES CADRES CATALANS jouent la carte de la solidarité

L'association des Cadres Catalans de Paris a été fondée en 1985 par des professionnels originaires des Pyrénées-Orientales désireux de s'entraider mais aussi d'utiliser, à titre bénévole, leurs compétences et leurs réseaux de relations pour aider l'économie roussillonnaise.

« Le but premier est de fédérer les Catalans vivants à Paris et de s'aider autant que possible, explique Jérôme Pujol, avocat et président de l'association. Cela passe par l'organisation d'événements culturels ou festifs, pour tisser des liens. Mais nous cherchons aussi à soutenir des initiatives locales, qu'il s'agisse d'entreprises ou de projets culturels créés dans les Pyrénées-Orientales. »

Parmi la centaine d'adhérents que compte la structure parisienne, on retrouve des cadres, des professions libérales mais également des dirigeants d'entreprises, comme Alain Marty (Wine & Business Club) ou Marc Sabaté (In Extensio Finance).

Ses membres cultivent aussi des liens étroits avec des ressortissants de « Catalogne sud », par le biais de la délégation parisienne de la Generalitat

(gouvernement de la province autonome espagnole). Enfin, elle coopère avec d'autres associations de cadres catalans qui poursuivent des buts similaires à Perpignan, Toulouse et Montpellier. Le réseau national des Cadres Catalans est ainsi à l'origine de la création du prix Alfred-Sauvy qui récompense chaque année un projet d'activité « nouvelle, originale et innovante » dans les Pyrénées-Orientales.

www.cadrescatalansparis.com

LES GASCONS DE PARIS un pour tous...

Originaire de Gimont, dans le Gers, Jacqueline Maschlin a grandi dans la capitale... sous influence gasconne. « Mon père est resté 100 % gascon dans ses habitudes alimentaires comme dans son état d'esprit. J'ai baigné dans ses racines et j'ai même été couronnée « Reine des Gascons de Paris » à 18 ans ! » Vice-présidente des Gascons de Paris, association qui compte 250 membres et édite un journal, Jacqueline se rend régulièrement dans le Gers avec d'autres membres. « Nous y réalisons directement sur place nos achats (vins, charcuterie, pruneaux à l'armagnac...) pour les événements parisiens », souligne cette ancienne responsable commerciale âgée de 77 ans.